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Verbale del Consiglio di Amministrazione del 08 Marzo 2023 

Il giorno 08 marzo 2023, alle ore 15:00, si è tenuto il Consiglio di Amministrazione della 

So.Re.Sa. S.p.A. presso la sede in Napoli, Centro Direzionale IS F9 al 7° piano, per discutere e 

deliberare sul seguente ordine del giorno: 

[…]; 

3) Piano Industriale 2023 – 2025. Determinazioni; 

[…]; 

il Presidente del Consiglio di Amministrazione: Dott. Tommaso Casillo; 

il Consigliere del Consiglio di Amministrazione, Avv. Tommaso Amabile; 

il Consigliere del Consiglio di Amministrazione: Avv. Maddalena Manzo; 

il Presidente del Collegio Sindacale: Dott. Salvatore Giordano;  

il componente del Collegio Sindacale: Dott. Ermanno Masiello; 

il componente del Collegio Sindacale: Dott.ssa Dora Ruggiero; 

Partecipa alla seduta il Direttore Generale, Ing. Alessandro Di Bello. 

Segretario verbalizzante: Avv. Salvatore Romano. 

[…]; 

Capo 3 – Piano Industriale 2023 – 2025. Determinazioni. 

Il Direttore Generale, sulla scorta della documentazione già messa a disposizione dei 

partecipanti alla riunione e che si intende materialmente allegata al presente verbale, procede 

con la illustrazione dettagliata della bozza del Piano Industriale 2023/2025.  

Nel tramettere il presente Piano Industriale triennale 2023-2025, evidenzia il DG, non è 

possibile prescindere dal raggiungimento di tutti gli obiettivi prefissati nel precedente piano 

senza tralasciare alcuni degli ottimi risultati perseguiti grazie anche allo spirito di collaborazione 

con l’Assessorato al Bilancio, la Direzione Salute, e tutte le aziende del SSR. 

In particolare, oltre a tutti i premi conseguiti con SINFONIA e meritati grazie alla riduzione della 

distanza tra cittadino-paziente e la Sanità regionale, la centralizzazione di servizi quali il Sistema 

Gestionale Contabile (SIAC) per le aziende, il CUP unico regionale, hanno creato una 

certificabile razionalizzazione dei Costi. 

Per quanto attiene il progetto di CUP Unico Regionale, che ha visto la sua completa 

realizzazione nelle 17 Aziende sanitarie nel corso dell’anno 2022, occorre evidenziare che, tale 

intervento ha previsto la disattivazione dei 17 sistemi istallati presso le Aziende sanitarie, non 

interoperabili tra loro e che non consentivano quindi un’offerta uniforme su tutto il territorio 

regionale. Per questi sistemi, si stima che le Aziende Sanitarie, nell’ambito della propria 

autonomia, sostenevano i relativi costi di manutenzione e conduzione, nonché di hosting di 

detti sistemi pari o superiori a circa 1,7 ml annui (costi cessanti). Il nuovo CUP Unico Regionale, 

oltre a garantire un complessivo efficientamento organizzativo delle aziende sanitarie (uffici 

CUP, gestione Agende spesso affidati all’esterno), ed a garantire la possibilità della 

prenotazione su tutto il territorio regionale da parte del cittadino con risparmio di costi indiretti 
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e sociali incalcolabili prevede un costo di gestione annuo pari a circa 600.000 €/anno (costi 

emergenti). Pertanto, il risparmio stimato è pari a 1,1 mln€/anno  

Analogamente, per i sistemi informativi amministrativo contabili e di logistica interna, le 

Aziende sanitarie, nell’ambito della propria autonomia sostenevano i relativi costi di 

manutenzione e conduzione, nonché di hosting di detti sistemi stimati in circa 3,6 ml annui 

(costi cessanti); il nuovo  SIAC, di contro, implementato da luglio 2022 in tutte le Aziende 

Sanitarie (17 più la Gestione Sanitaria Accentrata) ha un costo annuo pari a 2,7 ml, con un 

risparmio stimato pari a circa 900 mila €/anno. 

Oltre all’oggettivo risparmio economico, derivante dalla differenza tra costi cessanti ed 

emergenti, appare opportuno evidenziare che la realizzazione dei servizi centralizzati è stata in 

gran parte (95%) perseguita con Fondi FESR e non dal Bilancio Sanità. Inoltre, ciò ha potuto 

consentire la realizzazione di un sistema di monitoraggio in sanità che ad oggi costituisce un 

“unicum” a livello nazionale che consentirà nell’immediato futuro di conoscere dati e livelli di 

servizio del SSR in tempo quasi reale alleviando gli sforzi delle singole aziende del SSR. Nel 

nuovo piano sono infatti istanziate tutte le attività di supporto alle aziende Controllo di 

Gestione, che se da un lato comporteranno maggior spesa per la SORESA, certamente 

porteranno ad ulteriore risparmio alle aziende oltre all’efficientamento delle stesse. 

Tra i risultati conseguiti nel precedente triennio, non può non essere citato il record nazionale 

nell’acquisizione e relativo pagamento dei farmaci per il quale la Regione Campania vede 

posizionarsi al primo posto tra le regioni italiane. Sulla scorta del risultato raggiunto, nel nuovo 

piano si è anche istanziata la possibilità di estendere questa “Best Practice” per i Dispositivi 

Medici, dove invece la Regione Campania non ha una posizione di leadership nel contesto 

italiano.  

Nel precedente Triennio, proprio per perseguire un maggior risparmio nella spesa sanitaria, era 

stato ipotizzato il progetto “Logistica del Farmaco e dei DM”.  Nel nuovo piano triennale tale 

progetto prende forma e se ne ipotizza la realizzazione comprendendo la consegna del 

farmaco fino al letto del paziente e cogliendo il duplice obiettivo di risparmio e di servizio al 

cittadino.    

Anche il settore degli acquisti oramai ha consolidato il proprio primato se confrontato con gli 

altri soggetti aggregatori presenti sul territorio nazionale e tante sono le Regioni che chiedono 

assistenza e supporto a SORESA prevalentemente nelle iniziative DPCM. Anche in questo 

ambito, guardando al futuro, e quindi nel Piano 2023-2025, oltre al consolidamento 

dell’attuale organizzazione è stata prevista l’ipotesi di ampliare gli obiettivi della Direzione 

Acquisti e Progetti Innovativi al settore dell’Edilizia Sanitaria in stretta collaborazione con 

l’Ufficio Grandi Opere della Regione Campania e con le aziende del SSR. 

Altre iniziative ed obiettivi del piano possono ritrovarsi nel Piano Triennale della Sanità Digitale 

e nel Piano Operativo della Regione. 

Tra gli obiettivi ancora in fase di analisi e studio sono da citare “La Gestione Centralizzata Del 

Reclutamento Del Personale In Sanità” ed il “Supporto a Sviluppo Campania” nelle fasi 

istruttorie dei processi di valutazione e liquidazione dei progetti presentati dalle PMI operanti 

sul territorio campano in ambito prettamente sanitario.     
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Il CdA dopo ampia discussione approva lo schema di Piano Industriale 2023/2025 nella sua 

interezza, dando mandato al Direttore Generale di proseguire con il programma 

dettagliatamente illustrato, prendendo contatto con il Socio ai fini della trasmissione del Piano 

Industriale per la relativa approvazione. 

[…]; 

Non avendo altro su cui discutere e deliberare, la seduta termina alle ore 15:45. 

Il presente verbale è immediatamente esecutivo. 

               f.to                                                                                                                       f.to 

           Il Segretario             Il Presidente 
(Avv. Salvatore Romano)   (Dott. Tommaso Casillo) 
 


